

Fecha: 19-06-2018  
Fuente: La Estrella de Concepción  
Pag: 18  
Art: 2  
Título: Averigüe si es buena o mala idea poner ropa a su mascota en invierno

Tamaño: 31,6x37,4  
Cm2: 1.181,6

Tiraje: 11.200  
Lectoría: 33.600  
Favorabilidad:  No Definida

## [MASCOTAS]

# Averigüe si es buena o mala idea poner ropa a su mascota en invierno

Especialistas dicen que los perros de manto largo no necesitan ropa, pero que sí podría ser útil para los de pelaje corto. Esto, siempre y cuando ésta se use sólo para salir y no mientras están abrigados en la casa.

Camila Espinoza López  
cronica@estrellaconce.cl

**A**lgunos dueños buscan proteger del frío a sus mascotas con chaquetas y chalecos, hasta el punto de que éstas terminan teniendo sus propios closets. Pero, ¿qué tan útil es para los animales domésticos usar estas prendas cuando hay bajas temperaturas?

Dos especialistas explican a La Estrella los beneficios y problemas del uso de ropa, en medio de la temporada invernal.

### EL TIPO DE PELAJE

“Hay que distinguir las características de cada mascota. Hay algunas que tienen un manto largo, que están más preparadas para el frío y, por tanto, para ellas no es tan necesaria la ropa”, dice el etólogo Erick Lucero, quien añade que tampoco sería necesario vestir al animal si cuenta con un lugar para protegerse del frío y no está durmiendo a la intemperie.

En el caso de los animales de pelaje corto, dice que sí se podría pensar en protegerlos del frío con una prenda abrigada, pero explica que ésta se debe remover cuando está en la casa.

“La idea es evitar que tengan la ropa siempre puesta, especialmente si están dentro de la casa, para evitar problemas de piel. Muchas veces, el roce con la ropa y el hecho de que el pelaje no se pueda limpiar permanentemente, porque los perros también se acicalan, puede traer problemas a futuro”, dice.

Una opinión similar tiene Karen Valenzuela, docente de la Escuela de Medicina Veterinaria de la Universidad de Las Américas (UDLA): “Debemos recordar que hay razas que están



DIEGO FIGUEROA GONZALEZ / MIGRAR PHOTO

SE PUEDE PONER UN CHALECO A LA MASCOTA CUANDO SALE AL EXTERIOR.



**La idea es evitar que tengan la ropa siempre puesta, especialmente si están dentro de la casa, para evitar problemas de piel. Muchas veces, el roce con la ropa (...) puede traer problemas”**

Erick Lucero,  
veterinario

adaptadas para climas fríos como el Alaskan Malamute, por lo tanto, estos perros no necesitan abrigo complementario. Es recomendable consultar con un médico veterinario la necesidad de ropa de abrigo, según el tipo de perro, estilo

de vida, clima de la ciudad donde vive”.

Lucero advierte, además, que no es recomendable que los gatos usen ropa.

### CONSIDERAR LA EDAD

Valenzuela comenta que, dependiendo de la edad de la mascota, hay que tener más resguardos al ponerles chalecos: “Existe un cuidado adicional respecto a la posibilidad de que el cachorro pueda destruir e ingerir su ropa, lo que representa una situación riesgosa para su salud”.

La veterinaria añade que “en el caso de perros geriatras, con enfermedades crónicas, que están sometidos a cambios de temperatura debido a los paseos, sí sería recomendable utilizar capas para el frío”.

### ABRIGARSE AL SALIR

Lucero explica que una buena opción es ponerle una capa o chaleco al animal doméstico cuando el dueño lo

saca de casa.

“En los perros de pelo corto, si los voy a sacar, quizás deba ponerles un abrigo para los cambios de temperatura muy bruscos. También, en el caso de perros braquicéfalos, los de hocico corto, como los pug”, dice.

La académica añade que “muchas gente les coloca capas de polar durante toda la época invernal, siendo esto perjudicial para la piel y manto de la mascotas. Se recomienda utilizar manta o chaleco en el caso de paseos y climas extremos, pero no para dormir dentro de casa”.

### EL LAVADO

Al limpiar las prendas hay que tener mucho cuidado con los productos que se usa.

“Hay detergentes que pueden producir alergias en nuestros perros. La idea es que esto se pueda evaluar en conjunto con el médico veterinario de cabecera.

Quizás usar un jabón hipoalérgico, no necesariamente el detergente que ocupa uno”, explica Lucero.

### INFORMARSE

Valenzuela conculca en la importancia de hablar con un especialista antes de ponerle ropa: “La primera re-

comendación es consultar con el médico veterinario sobre la necesidad de chaleco y el tipo de material. Es importante mencionar que algunos perros pueden presentar alergias a algunas telas, por lo que se recomienda consultar sobre los materiales de la vestimenta”.